
■■业业余余高高手手

■段言堂

□本报记者 段西元
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期待新援给国安注入活力
京沪大战国安完败， 与其说

是国安输给了申花， 不如说国安
是输给了登巴巴。 尽管还没有恢
复100%的状态 ， 但这个登巴巴
已经把国安这条中超最佳防线撕
扯成碎片。 下周一国安踢上港，
水平不次于登巴巴的吉安来了，
再加上一个孔卡 ， 想想就 “瘆
人”。

看看京沪大战整场比赛， 上
海申花也没有打出什么技战术含
量， 球队的本质上跟以前没有变
化， 进攻依然是一窝蜂乱糟糟，
但登巴巴的到来， 让申花前场有
了主心骨。 登巴巴身体素质非常
好， 一两个人 “近不了身”， 而
且不像有些使蛮力的球员， 登巴
巴的脑子还很好使， 他踢了20分
钟就知道该怎么对付赵和靖和徐
云龙了。 也许在赛前还有人讽刺

申花 “烧钱”， 但现在看这钱花
得虽然有点儿多， 但真值！

与申花相比， 国安踢得虽然
有条理， 但到了门前缺少那么一
点儿 “简单粗暴”， 配合过于细
腻， 似乎总想把球 “传进球门”。
与申花相比， 国安的外援虽然能
力也不错， 但显然没有 “一锤定
音” 的实力。 无论是德扬， 还是
巴塔拉、 费祖拉乌， 他们都是典
型的 “体系球员”， 而不是登巴
巴那种靠个人就能解决问题的
人。 打整体、 打配合这是正确的
方向， 但如果有一两名个人能力
超强的前场球员 ， 往往会起到
“画龙点睛” 的作用。 看看其他
强队， 几乎都有这样的人， 除了
申花的登巴巴， 恒大的高拉特、
鲁能的阿洛伊西奥莫不是如此。

联赛间歇期， 国安引进两名

内援———张稀哲和张池明， 外援
上也将更换费祖拉乌， 巴西中锋
克莱伯将成为球队新援。 3名新
援显然没有登巴巴、 吉安那样的
“怪兽”， 3个球员同样都是 “体
系球员”。 不过， 还是可以指望3
人能够给国安的攻击线带来一些
活力的。

张稀哲本来就是国安球员 ，
虽然经历了不成功的德甲赛季，
但毕竟走出去长了一点儿见识，
相信稀哲会和国安 “无缝对接”。
张池明特点鲜明， 他的速度和突
破也许会成为国安反击战时的一
把利刃 。 克莱伯也许是最大的
“未知数”， 巴西人并不是特别出
名， 他的技术特点如何还有待实
战考察， 但没有名气不等于没有
实力， 期待克莱伯给国安带来一
些惊喜。

贺天举正努力把
中国元素重新带回NBA

本报讯 中国球员贺天举代
表新奥尔良鹈鹕队参加了今年的
夏季联赛， 而这位年轻球员正在
努力把中国元素重新带回NBA。

今年1月份， 鹈鹕队的球员
部主管大卫·布斯专程来到营口，
并在现场观看了一场辽宁与广东
的比赛， 他此番前来的目的就是
考察贺天举。

据布斯回忆， 那场比赛开始
之前的投篮训练中， 贺天举手感
很棒， 并一度连续投中24个三分
球 ， 从而带动起现场球迷的气
氛。 他的这股自信延续到了之后
的比赛中， 虽然威尔·拜纳姆和
莱斯特·哈德森是两队的得分明
星， 但是贺天举在这场比赛中也
很抢风头， 他得到16分， 三分球
9中4。

来到营口之前， 布斯已经从
一名国际球探那里听过很多关于
贺天举的介绍， 当他在现场看了
贺天举的表现之后， 布斯确信这
一趟跑得很值。

“之前我们就是 (他的 ) 粉
丝。” 布斯说道， “我们当时去
就是想看他的表现。 他和我们听
到的一样好。”

当然， 仅凭这一场比赛无法
为贺天举锁定一个代表鹈鹕参加
夏季联赛的位置， 但是对于渴望
跨越太平洋并把中国元素重新带

回NBA的贺天举来说， 这是很关
键的一步。 毕竟， 上一位出现在
NBA赛场上的中国身影还是三年
前的易建联。

为了提前适应美国的生活，
贺天举先在费城住了一段时间。
在那一个半月里， 他尽可能地掌
握更多的英语篮球术语。 他曾对
担任翻译的迈克尔说： “哥们，
我希望我能在这里待上五个月，
学会所有英语， 并且能够像美国
人那样思考 。 这样我会打得更
好， 我珍惜在这里的每一秒。 我
希望不断学习， 现在我知道NBA
是什么样子了。”

鹈鹕队知道贺天举能投篮，
也知道他很聪明和勤奋， 但是要
想登陆NBA， 这位中国小伙还
得在一些地方下苦功。

“我认为他唯一需要加强的
地方是横向移动速度以及在场上
防守速度更快的球员。” 鹈鹕队
主帅埃尔文·金特里如此评价贺
天举， “他在那方面肯定需要提
高。”

在夏季联赛结束之前， 如果
贺天举能够在防守端取得一些进
步， 他或许有机会参加鹈鹕队的
训练营。

“我认为他的表现很棒。” 大
卫·布斯说道， “他能够在场上
拉开空间。 我们都知道他的投篮
很好 ， 在我们夏季联赛的阵容
里， 他是一个能拉开空间的四号
位。”

但即便贺天举最终没能成功
登陆NBA， 他在美国的这段时间
也会让他受益良多。 不管怎样，
他将会代表中国男篮参加2015年
亚洲篮球锦标赛， 并努力帮助中
国赢得一个参加2016年里约奥运
会的名额。

“你需要拥有一个目标和梦
想， 并为之努力奋斗。” 贺天举
说道， “我不想说我将来肯定会
登陆NBA， 但我必须珍惜在这
里的每一刻。 它将会对我的整个
人生产生影响。” (罗森)

我与长跑结缘， 还得追溯到
1971年， 那时候我在铁路上班。
到了这个单位我就感到浓郁的体
育氛围， 尤其是长跑运动。 那个
年代我们单位及附近地区呈现出
一片长跑热潮， 我也在这股热浪
中成为了一分子， 并坚持四十年
不间断的参与。 长跑使我受益匪
浅， 我由原来的弱小枯干， 渐渐
强壮起来。 感谢上天领我进入这
健康的圣殿， 享受健康带来的欢
乐和自由。

练习长跑还是要下定决心
的。 我最初接触长跑时， 冬天的
早晨要5点起来 ， 天还黑着呢 ，
路上没什么人， 再加上天冷， 与
其说是练体力， 倒不如说练得更
多的是毅力， 说实在的很难闯过
这一关 ， 更别说持久地坚持下
来， 几十年如一日那就更难了。

练习长跑从短一点的距离开
始 ， 循序渐进地练了一些日子
后， 逐渐距离开始加长了。 我可
以从我家跑到天安门围着广场转
一圈再回来 。 估计有近10公里
吧。 就是这样 “苦练” 在我们单

位连前20名都进不去， 没办法，
跑得好的多了去了。 虽然成绩不
怎么样， 手臂也冻僵了， 但身上
却冒着热气， 脸上泛着红光， 那
种愉悦只有参与这项运动的人才
能体会到。

一个冬天的早晨， 单位组织
3000米长跑比赛， 我得知单位的
长跑高手王福兴也参加这个比
赛， 心里便暗暗鼓劲儿， 要努力
争取跟随他们几个高手， 检验自
己的练习成果如何。

上百人的比赛人群在一声清
脆的发令枪响后， 争先恐后地冲
了出去。 几百米过后， 我就觉得
一阵轻盈的脚步声渐渐靠近， 王
福兴矮矮的个子， 跑起来像蹲着
跑似的， 紧随着他的步伐， 一群
高手飞也似地超越了我， 我也只
有望尘兴叹的份儿了。

几年后， 虽然在大范围拿不
了前几名， 可是， 小范围的比赛
我崭露头角， 有的时候很轻松就
能战胜对手。

上世纪80年代起我参加了几
次 “北京春季长跑” 比赛， 往后

几年也是参加长跑活动最多的一
个阶段 。 春季长跑是我最怀念
的， 随着一声枪响， 在一片欢呼
声中， 洪水般的长跑队伍涌出工
体， 队伍的欢呼声在门洞里引起
共鸣， 引爆了长跑的激情。

沿途的交通管制 ， 武警站
岗， 让我觉得很自豪。 宽阔的马
路这时候已是跑步者的乐园， 沿
着北京宽阔的马路， 踏着马路中
间白色标志线， 在路边呐喊助威
声中 ， 享受只有在 “跑步者节
日 ” 里才能得到的那种特殊待
遇， 此刻的心情只有参加者才能
体会到。

如今我的家搬到了亦庄开发
区， 在博大公园内一年四季依然
可以看到我跑步的身影。 跑步四
十余年， 让我感悟的东西很多。
收获最大的就是它给了我坚强的
毅力， 让我在困难面前不屈服，
有一种永远不服输的精神始终在
支撑着我。 这项运动成为我喜爱
的运动项目中的首选， 生活中的
必需 。 我会沿着这个惯性跑下
去， 直到跑不动的那天为止。

我与长跑结缘四十年
□王汉晨


